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Этот гласный звук называют ударным 

звуком. Также будет являться ударным 

слог, в котором находится этот гласный звук. 

 

 
Ударный гласный звук, а также ударный слог 

в схеме выделяется специальным значком «/». 
 

КРАТКИЙ АНАЛИЗ СЛОВА 

Слово «КОНЬКИ» 

 

- в слове 6 букв и 5 звуков 

- буква ь звука не обозначает 

- в слове два гласных звука, поэтому 

слово состоит из двух слогов: первый – 

«конь», второй – «ки» 

- ударный гласный звук \и\ во втором 

слоге, значит, ударным является второй 

слог «ки» 

- в слове три согласных звука: звук \к\ в 

первом слоге - твёрдый, звуки \н*\ - 

мягкий;  

звук \к*\ во втором слоге мягкий 

ПАМЯТКА

ДЛЯ РОДИТЕЛЕЙ

«ЗВУКИ РЕЧИ»



 
 

КАК РАБОТАТЬ НАД ЗВУКАМИ РЕЧИ 

(различаем гласные и согласные звуки) 

 

-  Гласные звуки можно петь, тянуть (о-о-

о…) 

-   Гласные звуки состоят из голоса 

- При произнесении гласных звуков воздух 

не встречает преград  

 Всего гласных звуков шесть \а\, \о\, \у\, \э\, 

\и\, \ы\. 

Букв гласных звуков десять. Так как есть 

особые буквы гласных звуков. 

Буква Я обозначает звук \а\ или \йа\, 

буква Е обозначает звук \э\ или \йэ\, 

буква Ё обозначает звук \о\ или \йо\, 

буква Ю обозначает звук \у\ или \йу\. 

 

-   Согласные звуки нельзя петь, тянуть 

-  Согласные звуки состоят из голоса и шума 

или только шума 

- При произнесении согласных звуков 

воздух встречает преграду (зубы, губы, язык 

и др.) 

 

Буквы согласных звуков могут обозначать 

твёрдые и мягкие звуки. Они образуют 

пары: \м\ - \м*\, \п\ - \п*\, \т\ - \т*\ и др. 

Буквы согласных звуков могут обозначать 

только твёрдые согласные звуки: \ж\, \ш\, 

\ц\. 

Также буквы согласных звуков могут 

обозначать только мягкие звуки: \ч\, \щ\, \й\. 
 

СОСТАВЛЯЕМ СХЕМЫ СЛОВ 

 

В схемах звуки обозначаются разными 

цветами: 

Гласные звуки – красный  

Твёрдые согласные – синим   

Мягкие согласные – зелёным 

 
 

  
 

Начинаем с выделения в слове слияний. 

Слияние - это согласный + гласный 

(например: в слове «МИР» слияние - МИ, в 

слове «КРОТ» слияние – РО, в слове «КАША» 

слияния – КА и ША) 

    

 
 

Например: слово «ЛИМОН». 

Слово состоит из двух слогов.  

1 слог – ЛИ 

Первый слог состоит из слияния. В слиянии 

ЛИ первый согласный мягкий звук \л*\ 

обозначаем зелёным цветом, а гласный звук 

\и\ обозначаем красным цветом. Слияние 

обозначаем прямоугольником, поделенным 

по диагонали. 

 
2 слог – МОН 

В слиянии МО первый согласный твёрдый 

звук \м\ обозначаем синим цветом, а гласный 

звук \о\ красным цветом. Слияние обозначаем 

прямоугольником, поделённым по диагонали.  

 

 

 

Согласный твёрдый звук вне слияния \н\ - 

обозначаем квадратом синего цвета. 

 

 

 

Схема слова «ЛИМОН» 

 
 

ДЕЛЕНИЕ СЛОВ НА СЛОГИ 

Дети знают правило: «В слове столько слогов, 

сколько гласных звуков». 

В слове «КОТ» один гласный звук \о\, значит, 

слово состоит из одного слога. 

В слове «МАШИНА» три гласных звука, 

значит, слово состоит из трёх слогов. 

 

Способы деления слов на слоги 
1. Простукивание 

 

2. Скандирование. Скандировать можно 

любое слово, как на стадионе, например: шай-

бу, кук-ла, до-ро-га и т.д. 

 

3. Руку кладём под подбородок, сгибаем в 

локте, ставим на стол. Сколько раз ударится 

подбородок о руку, столько слогов в слове. 
 

УДАРЕНИЕ 

В слове не все гласные произносятся 

одинаково. 

Один гласный звук при произнесении слова 

выделяется голосом больше чем другие. Мы 

его произносим с большей силой, как говорят 

«ударением». 

 

 

 

 



 


